

NECROLOGIAS.—El Sr. D. Joaquin Dondé, profesor en Farmacia, y distinguido químico y naturalista, falleció en Mérida el día 1.º del último Noviembre. Fundador y socio honorario de la Sociedad Médico-farmacéutica de Mérida, miembro del Consejo de Instrucción pública, y catedrático de la Escuela de Medicina de Yucatan; trabajador asiduo, amante de la ciencia y del estudio, son los principales títulos que hacen lamentable su pérdida.

El Sr. D. José María Serrano, miembro de la Sociedad Médico-farmacéutica de Toluca, dejó también de existir el 12 de Diciembre después de una penosa enfermedad; distinguiéndose durante su vida por el noble celo y desinterés con que se consagró al ejercicio de la medicina.

REMITIDO.

Asociación Médico-Quirúrgica “Larrey.”—Comisión de Redacción y Estilo.—Sres. Redactores de la “Gaceta Médica de México.”—México, —Diciembre 7 de 1875.—Muy estimados señores y amigos. —No queriendo distraer la atención de los lectores de su ilustrado periódico con asuntos que no siendo científicos, pero sí interesantes, deben ser cortos en su exposición, me concretaré, en pocas palabras, al objeto que motiva esta carta, y es contestar el último párrafo del remitido del Dr. San Juan, publicado en la página 455 del núm. 23 de la “Gaceta.”

En dicho párrafo se asientan dos inexactitudes: la primera, tachando á la Redacción de los Anales de la Asociación “Larrey” de *parcial*, por no haber publicado la carta del Sr. San Juan, relativa á la prioridad del descubrimiento de un ligamento, debatida entre él y el Sr. Herrera; y la segunda, que *se le dijo* no se había publicado por el gran acopio de material.

El Dr. San Juan remitió á la Redacción de los “Anales” una carta escrita poco más ó menos como la publicada en la “Gaceta;” la Redacción la examinó y mandó inmediatamente que se formara, lo que se verificó en la imprenta; iba á publicarse en el núm. 11, pero la Comisión mandó suspenderla para que se publicase en unión del escrito del Sr. Herrera.

Como al mismo tiempo debía acompañarse un grabado, el que estaba en obra, por esta razón se demoró también la aparición de la carta del Sr. San Juan.

Con respecto á la segunda, probablemente al escribir el Sr. San Juan su artículo, resentido sin duda —como se desprende de las expresiones vertidas en el párrafo á que aludo— por el desaire que creyó ver en la no insercion de su carta, tergiversó mi explicacion, pues en nuestra entrevista le manifesté el motivo que ántes he mencionado, y *nuaca le dije* fuera por recargo de material.

Los conceptos del Dr. San Juan, si hubieran sido manifestados sin prévia explicación mia, podrian tacharse de ligeros; pero cuando han sido vertidos habiendo precedido aquella, no pueden ménos de envolver una apreciacion apasionada, que lastima por sus miras, y que esta redaccion rechaza como indigna.

Habiendo aparecido el párrafo que contesto en la “Gaceta,” es de esperar de la imparcialidad de vdes., señores Redactores, que en su mismo periódico den un lugar á esta explicacion.

Soy de vdes., su afectísimo amigo,

M. S. SORIANO.

BIBLIOGRAFIA MEDICA.

PUBLICACIONES PERIÓDICAS.

El Observador médico (tom. III, núm. 22).—El Sr. Dr. Aniceto Ortega; sus funerales y discurso del Sr. Lobato.—Revista extranjera.

Memorias de la Sociedad Médico-farmacéutica de Toluca (núm. 4.) —Estudio sobre la naturaleza, tratamiento y profilaxia del tifo.—Discurso del Sr. Licea en el primer aniversario de la Sociedad.—Convocatoria de la Sociedad Farmacéutica mexicana.—Necrología de los Sres. Serrano y Ortega.

La Correspondencia Médica, de Madrid.—(Año X, núms. 40 y 41.)

El Anfiteatro Anatómico español.—(Año III, núm. 67.)

Anales de la Sociedad Anatómica Española.—(Año II, núm. 23.)

La Crónica Oftalmológica de Cádiz.—(Año V, núm. 8.)

La Tribuna Médica, de Paris (núms. 378 á 380.)
